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当前，脱贫攻坚处于关键时期，扶贫

领域资金投入力度持续加大，一大批惠

民惠农政策接连出台。前段时间，记者

到基层调研采访时发现，由于一些村级

组织、职能部门对扶贫资金项目政策公

开不及时、不全面、不具体，导致部分贫

困户对自己该享受哪些政策、具体什么

标准，心里没谱。扶贫账在一些贫困户

那里甚至成了“糊涂账”，直到一些贪腐

案件被查处了，这些贫困户才知道有些

原本该享受的政策没享受。

贫困户获取扶贫资金使用情况的信

息，多依赖于村务公开。一个地方获得

了哪些扶贫资金项目政策，涉及哪些贫

困户、具体标准如何等，本是应该公开的

信息。但记者了解到，一些地方的村务

公开不到位。比如，有的虽设置了信息

公开栏，甚至制作成彩图、展板，形式丰

富但实质内容没多少；有的村干部故意

“藏猫腻”，公开的内容“缺斤短两”，只公

示了部分资金项目。

不仅部分村级组织公开公示扶贫信

息做得不完善，一些职能部门的公开工

作也存在不足：有的信息公开不及时，网

站长期不更新；有的公开不全面，有这项

缺那项；有的虽然公开了，但文件简单复

制粘贴，多数贫困户知识文化水平有限，

阅读一些政策性较强的文件，着实犯难。

进一步说，脱贫攻坚涉及对象多，政

策项目资金数量大，如若信息公开工作

不到位，就容易让贪腐分子将扶贫领域

资金项目当成“唐僧肉”，腐败风险陡增。

此外，记者采访时了解到，一些村干

部的亲友确实符合标准被认定为贫困

户，但因为信息公开不彻底，群众不了解

具体情况，“质疑”村干部，认为其“优亲

厚友”；也有个别村干部因为怕被“误

会”，自身亲友虽符合标准也未将其认定

为贫困户。

由此可见，及时全面系统公开扶贫

账，不仅能让贫困户心中有数，也能有效

防范扶贫领域的贪腐行为。因此，村级

组织和相关职能部门应对扶贫信息进行

全面梳理、系统公开，纪检监察部门也应

加大督办督查力度，倒逼其履职尽责。

这方面，一些地方进行了探索。重

庆綦江区纪委监委推出微信公众号“南

州清风”民生监督平台，贫困户只要输入

身份证号就可查询到自己能享受的政策

和具体标准。平台还对民生事项涉及部

门的资金项目政策进行了全面系统公

示，内容不是复杂的政策文件，而是直观

的信息，政策享受对象、补助标准、执行

时间、办理程序等简单明了。此外，重庆

还在全市推行“涉权事项”公开，村干部

有哪些亲属，家庭状况如何，哪些亲属享

受了哪些扶贫补助，都全面公开。

把扶贫账清楚晒出来，有助于保障、

监督扶贫资金项目政策及时、全面地落

到实处。 据9月4日《人民日报》

把扶贫账清楚晒出来
人民日报记者 江琳

中央扫黑除恶第9督导组进驻重庆期间（8月

29日至9月28日），受理涉黑涉恶问题方面的来信

来电举报。

举报电话：023-83090110（8：00-20：00）

邮政信箱：A6013号专用信箱

2版

近年来，我区全面推进“四好农村路”建设，进一步把农村公路建好、管好、护好、

运营好，逐步消除制约农村发展的交通瓶颈，有效改善了群众出行条件、带动了农村

经济发展。到2020年底，我区将实施村民小组通畅工程2000公里，实施村民小组通

达工程500公里，实施普通干线公路改造324公里。图为无人机镜头下的古南街道

两路村农村公路。 记者 陈星宇 摄

“四好公路”促乡村振兴

本报讯（记者 魏源森）近日，我

区与中铁建大桥工程局集团有限公司

签定合作协议，双方将在总部经济项

目以及土地开发、工业园区建设、康养

等方面开展全面深入合作。

区委副书记、区长姜天波与中铁

建大桥工程局集团副总经理兼西南区

域指挥部指挥韩再明共同签署合作协

议。中铁建大桥工程局集团有限公司

董事长吴建顺，区委常委、常务副区长

施崇刚等见证签约。

此次签约拟将中铁建大桥工程局

集团有限公司旗下拥有 2500 人，年施

工能力80亿元以上的综合性工程公司

迁址綦江，将綦作为该公司全国项目

总部。

吴建顺表示，綦江自然资源丰富、

道路交通便捷、区位优势明显、发展潜

力巨大。特别是区委区政府为来綦投

资的企业创造了良好的营商环境，提

供了优质的政务服务，这都使得公司

对于来綦发展充满信心。

姜天波说，当前綦江正紧紧围绕

市委书记陈敏尔来綦调研期间提出的

“因地制宜走好转型路、因势利导打造

升级版”讲话精神，着力推动全区经济

社会高质量发展，全区工业、农业、旅

游、商贸、城市建设等发展势头良好，

是一片投资兴业的热土。姜天波指

出，接下来，我区将一如既往为企业和

项目的入驻落地提供优质服务，践行

“马上就办”的理念，当好企业的“服务

员”，推动双方互惠共赢。

我区牵手中铁建大桥工程局集团有限公司

谋求深层次合作 推动高质量发展
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发展甜蜜产业
酿造幸福生活

“点赞重庆最美河流”投票即将结束

快来为綦江最美河库点赞


